

## Zweitresidenz Secondary Residence

---

**(Ausstattung einer Wohnung unter Beibehalt des Wohnsitzes im Ausland, in unmittelbarem Zusammenhang des Erwerbes oder Miete einer Wohnung oder eines Hauses)**

*(Residential furnishings while maintaining a residence abroad, in direct conjunction with the purchase or rental of an apartment or a house)*

### Import Schweiz Import Switzerland



- ✓ **Formular 18.44**  
*Form 18.44*
- ✓ **Inventarliste deutsch/französisch oder italienisch mit Wertangaben (englisch wird vom Zollamt auch akzeptiert)**  
*Inventory list in German / French or Italian showing values (English will also be accepted by the Customs Office)*
- ✓ **Kopie des Kauf- oder Mietvertrages eines Hauses oder einer Wohnung**  
*Copy of the Purchase or Rental Agreement for a house or apartment*
- ✓ **Passkopien (die ersten vier Seiten)**  
*Copies of passport(s) (first four pages)*

### Spezielles Special

- ✓ **Die Einfuhr ist aufgrund spezieller Abkommen aus folgenden Ländern abgabefrei: USA, Tunesien und Norwegen**  
*Importation from the following countries in duty-free due to a special agreement: USA, Tunisia and Norway*
- ✓ **Die Einfuhr aus den übrigen Ländern ist Mehrwertsteuerpflichtig und in einzelnen Fällen auch zollpflichtig**  
*Importation from the remaining country is subject to Added Value Tax and may be subject to duty in individual cases.*
- ✓ **Nachlieferungen sind möglich, die einzelnen Artikel müssen jedoch bereits auf der ersten Inventarliste aufgeführt werden**  
*Additional (later) shipments are possible. Individual items must however already have been listed on the first Inventory List.*
- ✓ **Die Einfuhr von alkoholischen Getränken ist nicht erlaubt**  
*Importation of alcoholic beverages is not permitted*

